

LA PRENSA.

DIARIO LIBERAL DE LA TARDE.

Lunes 22 de Junio de 1874.

Año IV.—Núm. 971.

MADRID.

En Madrid: Un mes, 6 rs.; en provincias, trimestre, 22; haciendo la suscripción directamente; anticipando el pago de un año 76 rs.: por correspondiente el 12 por 100 de aumento. Ultramar y extranjero; 120 rs. semestre, y 240 año. Esta Empresa no gira á cargo de los suscritores.

REDACCION Y ADMINISTRACION:

Pez 6, principal, izquierda.

Los correspondientes de la Biblioteca selecta de autores españoles, lo son tambien de este periódico. La suscripción por su conducto cuesta el doce por ciento más, que perciben los comisionados. Anuncios y comunicados á precios convencionales.

REVISTA DE MADRID.

No solamente parece que el verano desea negarnos sus favores, sino que, por lo vario é inseguro del tiempo, más que en los últimos días de la primavera, pudiéramos decir que nos encontramos en pleno Febrero. Calor en algunas horas, hubes y vientos en otras, las mañanas despejadas, las tardes borrascosas y tristes y las noches desagradables; he aquí lo que la atmósfera nos ha regalado diariamente durante la semana que acaba de transcurrir. Sin embargo, y apesar de lo poco agradables que estan aun las noches, para esportarse durante algunas horas á recibir el sereno, tuvo lugar la inauguración de las funciones en el teatro de los Jardines del Retiro y una numerosísima concurrencia desahogó con heroico valor las consecuencias.

Las piezas que compusieron la funcion tampoco ofrecían por sí mismas grandes atractivos; pero ese no podía ser obstáculo, tratándose de una primera noche, pues ya se sabe que en determinados sitios lo que se busca, lo que se apetece, lo que se anhela no es el espectáculo, sino la concurrencia, la animación, y que el punto esté de moda. Por otra parte, la zarzuela *El marqués de Caravaca* y el juguete *Tela* son bastante agradables para proporcionar un buen rato. La compañía merece el favor del público, y si, como se dice, algo más tarde entran en ella la señora Rivas y Zamacois, el cuadro será completo.

Esasado nos parece añadir que á la funcion inaugural asistieron todas las notabilidades de la elegancia femenina, y todos los pollos y hombres serios que forman la cuadrilla *con-fault*, pues eso por sabido debe callarse; y los que cogieron algun resfriado, arrepentidos, pero no emmendados, volverán á reincidir, y probablemente no perderán ninguna noche.

Para prevenir las malas pasadas que el tiempo quiera jugar á los aficionados, pues segun Castillo las tempestades en el próximo estío las contaremos por dias para prevenir, repetimos las malas pasadas, la empresa de los Jardines ha tomado el teatro de la Zarzuela en donde tendrán lugar las funciones lírico-dramáticas las noches que en el Retiro se verifiquen los Concursos; y además las que estén llubiosas y desagradables. Sin embargo, creemos que la empresa se equivoca y que no tendrá en Jovellanos las entradas que á primera vista hace suponer la numerosa concurrencia que acude á los Jardines, pues segun decimos antes, el espectáculo es solo un pretexto y lo que se busca y se halla en el Retiro, que es ambiente puro, amenos y deliciosos paseos, poesía, encanto, brisas perfumadas, y ancho espacio en que respirar, no puede ofrecerlo un teatro cuyas condiciones de comodidad están precisamente en un local propio para el invierno.

No mucho más calurosa ni agradable que la noche de su apertura fué la del primer concierto en los jardines del palacio de San Juan, por lo cual escaseó bastante la concurrencia. Se hizo repetir la sinfonia del *Guillermo Tell* y en general el resto de las piezas musicales agradaron bastante, recogiendo muchos aplausos tanto la orquesta como el director, Sr. Oudrid.

Terminada la reseña de lo que constituye la novedad de la semana, pasemos á ocuparnos de los teatros de invierno que aun están abiertos y en los cuales se han verificado algunos beneficios.

Comenzando por el suntuoso teatro de Apolo, cumplimos un gratísimo deber reseñando el beneficio del distinguido y simpático actor D. Antonio Vico.

El magnífico drama *Guzmán el Bueno* fué la obra puesta en escena con este objeto, y en la cual el beneficiado rayó á una gran altura, secundándole con cariñoso interés todos sus compañeros. Matilde Díez como siempre, es decir, imitable, y la señorita Castro, los señores Cepillo, Calvo y Parraño muy bien. La concurrencia un lleno completo y los aplausos numerosos y espontáneos. Cinco veces tuvieron que salir al palco escénico el Sr. Vico y todos los demás actores, recibiendo el primero una preciosa corona.

En el favorecido teatrillo de Variedades, tambien el beneficio del Sr. Zamacois estuvo muy brillante, llevando á dicho teatro un número y escogido público: tanto las simpatías de que goza dicho actor, como la circunstancia de captar su hermana y el Sr. Caltabazor, hubo aplausos para todos, ramos, versos y una corona para el héroe de la fiesta al finalizar *La Sátira*, que desempeñó con la gracia de costumbre.

En el salon Eslava no ha sido menos festejado el concienzudo actor Sr. Mariscal que escogió para su beneficio el drama en un acto y en verso, original de D. Luis Blanc *La pena capital*, obra en la cual ya habia obtenido muchos y merecidos aplausos dicho autor; cuando hace poco tiempo tuvo lugar su estreno. El Sr. Mariscal es un actor muy estimable y á quien el público hace justicia siempre, aun cuando le vea trabajar en teatros de escasa importancia.

Esto es todo lo más notable que en espectáculos ha tenido lugar durante los últimos siete dias; y en verdad que no ha sido tampoco aquí el verano tan escaso en vida y animación, pero si el calor se deja sentir un poco pronto nos quedaremos reducidos á las funciones en el Retiro y los teatros del Salon del Prado y de los Campos Eliseos.

Fuera de este asunto poco tenemos que añadir.

La Exposición de flores continúa siendo una verdadera fiesta de la que los desgraciados sacan la mejor parte, lo que, unido al estímulo que tales actos fomentan en la industria del cultivo de las flores, hace que sean dos veces laudables y apreciados.

De modas tampoco es gran cosa lo que podemos decir, pues el verano, retardándose tanto, hace que los trajes verdaderamente vaporosos no hayan todavía hecho su aparición de una manera franca y decidida, presentándose con cierta timidez.

En lo poco que hemos visto domina, como en los años anteriores, el blanco para trajes enteros y para tónicas combinadas con falda negra, lo cual es de una gran distinción. La novedad más notable es que el adorno de estas tónicas se lleva escarchado ó cristal ó azabache, lo cual es de un efecto delicioso.

La combinación del blanco en trajes enteros volante alternadas de rosa, de

bengala ó flor de limon, son tambien muy distinguidas pero enténdase siempre que no admiten otras telas que el crespón de la India ó el Cambray sobre seda; siendo los volantes de la primera, y el cuerpo y falda de la segunda.

El velo-toquilla es preferible al sombrero para acompañar un traje de los que vamos citando, porque deja lucir mucho mejor el peinado y no tiene el inconveniente de que los colores no armonicen con todos los vestidos, cosa muy difícil, á menos de contar con tantos sombreros como trajes.

Los vestidos sin túnica, ni segunda falda, siguen alcanzando favor, aunque lentamente, y es muy posible que al terminar el verano se hayan impuesto por completo. En fin, de todo cuanto sobre el particular tenga interés, procuraremos tener siempre al corriente á las bellas y amables abonadas de LA PRENSA.

SOFIA TARTILAN.

Ayer hemos recibido los siguientes despachos telegráficos:

LONDRES.—No se ha pedido la mediación de Inglaterra para zanjar las diferencias entre el Brasil y la república argentina. Pero si se pidiese Inglaterra la concedería enseguida.

Consolidados ingleses 92 3/4.
Exterior español 18 15/16.

PARIS 20 (por el cable).—3 por 100 francés al contado 59,85.

A fin mes 59,30.

5 por 100 francés al contado 95,07.

Id. id. á fin de mes 95,17.

PARIS 20.—La Asamblea ha adoptado, por 358 votos contra 329, la proposición en virtud de la cual se ha prorogado por dos años la facultad del Gobierno de elegir los alcaldes de las grandes ciudades.

LISBOA 20.—Los periódicos anuncian que las autoridades de Cáceres han mandado tropas en territorio portugués, para buscar prófugos es, aholes.

El *Journal du Nout* dice que las autoridades españolas desconocen el nuevo tratado que regula de diferente manera la tramitación y devolución de los prófugos.

LISBOA 20.—Las exequias del insigne patrio Sr. Aguiar se celebrarán el 26 del corriente. Para costearlas se ha abierto una suscripción pública, no admitiéndose más que dos reales por persona.

COIMBRA 20.—Mañana se celebrará el meeting contra los misioneros, á quienes se acusa de predicaciones reaccionarias.

SAN VICENTE (Isla de Cabo Verde) 19.—Van tendidas más de 1.300 millas de cable entre esta isla y Pernambuco (Brasil).

PARIS 20.—El ex-ministro Sr. Goulard está gravemente enfermo.

ROMA 20.—El partido llamado católico está organizando comités electorales para luchar resueltamente en las próximas elecciones administrativas.

MODENA 20.—Han sido vencidos los candidatos del partido clerical en las elecciones de esta ciudad.

ATENAS 19.—Ha sido nombrado ministro plenipotenciario de Grecia en Londres el Sr. Valadris.

LONDRES 19.—Consolidados ingleses, 92 3/4.

Exterior español, 19 00.

Fabra.

Ayer hemos visto en las calles de esta capital el coche fúnebre que la Asociación benéfica de señoras *La Estrella de los Pobres*, destina para conducir al cementerio los cadáveres de los que mueren sin recursos y acuden á ella en demanda de este socorro. Creemos hacer un servicio á los pobres, poniendo á continuación el nombre y domicilio de las señoras presidentas de distrito, á las cuales se deben dirigir las solicitudes.

Sras. doña Pilar Gispert, Valverde, 24, principal izquierda; Dolores Guspi, Libertad, 9, segundo derecha; Natividad Rojas, Fuencarral, 6, principal; Baronesa de Parayudo, Saucedo, 15, bajo; Sofia Tartilan, Jesus del Valle, 5, segundo izquierda; Juana Santos y Sanchez, San Onofre, 8, segundo; Avelina Salcedo, Valverde, 24, principal izquierda; Antonia de Ochoa, Cardenal Cisneros, 5, principal; Lucia Anguilú de Gispert, Toledo, 125, principal; Julia Figueroa, Infantas, 26, entresuelo.

Esta humanitaria institución honra tanto á sus iniciadoras, como á todas las personas que en ella toman parte, por lo cual nos parece inútil toda recomendación.

Satisfacemos los deseos de uno de nuestros suscritores, insertando el siguiente escrito que nos remite:

«La sociedad necesita regenerarse, inculcando á la juventud ideas y sentimientos contrarios á los que muchos hombres han aprendido en escuelas perniciosas, han oído de labios profanos y han leído en libros de dementes. Y basta para ello un gobierno que reprima con la fuerza... Eso sería un error y hasta un crimen; pues la obra de algunos años que ha pervertido las inteligencias y que ha inficionado los corazones, no se destruye ni con el presidio, ni con la pena de muerte; y es menester partir de la base de la enseñanza primaria para que luego las cátedras, los púlpitos y la prensa funcionen con provecho, y las autoridades y las leyes cumplan el deber en esta nación donde tan raro es hallar quien sepa el derecho, motivo esencialísimo de civiles discordias y causa permanente de nuestro estado de decadencia; porque sin virtudes y sin instrucción no puede haber verdadero progreso, perfecto orden, superior y súbdito; y todos los tesoros del mundo y todas las bayonetas de los tiranos, serán ineficaces.»

La gran misión de la escuela y el maestro es la única, que bien aplicada, puede y debe contribuir á estirpar los vicios y á difundir las verdades; es la que mata el oscurantismo y ostenta la ciencia; es la que al ser humano le educa é instruye bajo sus triples facultades; es la que, compatible con la inmutable doctrina del Evangelio y con el universal decálogo, perfecciona é ilustra á la humanidad en todos los tiempos y países.

El género humano modificó sus costumbres, y la barbarie desapareció así

que el cristianismo anuló el poder material del imperio Romano, y el Estado reunió en comun en los templos del saber al noble como al plebeyo, al rico como al pobre, al romano como al que no lo era, y los magnatos principian á temblar, estableciendo desde entonces la imprenta, que concluyó por hacerla luz y desterrar las tinieblas.»

Un suscriptor.

La cuestion del túnel submarino que debe enlazar á Inglaterra con Francia, ha entrado en el periodo de su ejecución práctica.

En este momento se encuentra fundada una primera sociedad, con un capital de ocho millones de reales, para abrir dos pozos verticales de exploración del terreno, uno en la costa francesa y otro en la británica.

Si estos trabajos justifican los cálculos y la confianza de los ingenieros, se formará una segunda asociación con un nuevo capital de diez y seis millones para ensayar la perforación de dos galerías horizontales de algunos centenares de metros; y si tiene éxito esta segunda empresa, la sociedad se formará definitivamente para construir el ferrocarril submarino.

El proyecto adoptado es el del ingeniero francés M. Thomé de Gamond, presentado en la Exposición de París de 1867, y del cual nuestra *Gaceta* se ha ocupado con gran detenimiento antes y después de presentarlo su autor en la citada Exposición universal.

Como tambien lo hemos dicho, un comité anglo-francés se ocupa activamente del asunto: el grupo de Londres de este comité, bajo la presidencia de lord Richard Grosvenor, se compone de varios miembros del Parlamento y distinguidos ingenieros ingleses, entre los cuales se cuenta M. Hawkshaw; el grupo francés presidiido por M. Michel Chevalier, comprende tambien cierto número de diputados.

Las compañías de los ferrocarriles ingleses que hacen el servicio del Estrecho, y la francesa del Norte apoyan fuertemente este proyecto, cuya ejecución crecientará notablemente la importancia de su tráfico.

La dirección de la línea actualmente propuesta para este camino de hierro submarino, partirá en Inglaterra, de la bahía de Santa Margarita, al Este de Douvres, para terminar en Francia, en Sangatte, al Oeste de Calais.

Han sido ya encargadas con éxito las máquinas destinadas á facilitar la escavación de la vía subterránea, que podrá por este medio quedar concluida en pocos años.

(Gaceta de los Caminos de Hierro.)

El director de la Academia de cadetes de Madrid, coronel Sr. Olañeta, marchó ayer á la Granja con objeto de procurarse local para la instalación de los jóvenes que están bajo sus inmediatas órdenes. Probablemente serán designados 400 cadetes de la Academia de Castilla la Nueva para prestar el servicio de guarnición en la Granja.

la acompañaría á casa de Mad. Palmyre. Todo el camino hablarían de su inesperada fortuna. Quizá con la doble recomendacion que llevaba pudiese conseguir que admitiesen á su amiga al mismo tiempo que á ella.

Qué buena idea! Al menos no se encontraría sola con personas desconocidas en casa de la señora de la calle de Grange-Bateliere.

Se dirigió, pues, á la calle de Fauborg-Saint-Denis, su domicilio en el pasaje de la Industria. Durante la marcha sonreía; sus ojos brillaban de satisfacción; hablaba sola; su corazón saltaba en su pecho. Pensaba en Octavio. Sus ganancias aumentaban; la parecía que se acercaba á la posición del joven, puesto que su pobreza disminuía.

La alegría la dió en cierto modo alas para volar á su quinto piso. La llave estaba en la cerradura; entró como una silfide. Encontró jugando á Enriqueta con Andrés, si bien el carácter de éste no era tan turbulento como el de la joven de los cabellos de oro.

Al ver á Elisa que se presentó de repente como una aparición, Enriqueta y el joven dieron un grito.

Tan conmovida se hallaba la joven Vernier que una misma pregunta partió de Enriqueta y Andrés.

—¿Qué tienes? ¿qué sucede?

Tal era su emoción que hubo de asirse al respaldo de una silla y recobrar el aliento.

—Ah! mis amigos, si supierais lo que me su-

cede, dijo al fin con voz ahogada, entrecortada, palpitante.

—¿Te ha seguido algun viejo? preguntó Enriqueta riéndose.

—Vade retro, dijo Elisa.

—Te ha caído el premio gordo de la lotería.

—Si no tengo billetes.

—Te han dado entradas para el Ambigu.

—No, y vos, Andrés, no queréis adivinar?

—No, Elisa, respondió el joven con amarga tristeza; no sé adivinar la felicidad, habiéndola tan raramente conocido.

Elisa bajó la cabeza. Su corazón oprimiéndose, habia comprendido el sentido de aquellas palabras.

—Vaya con el mameleuco! dijo Enriqueta. Chico, la felicidad pasa á menudo cerca de nosotros. El caso está en cojerla al vuelo. Pero temo que la dejes ir.

Y la maligna joven despedía miradas y se sonreía de un modo capaz de excitar el amor en el corazón mas frío.

Andrés parecía de mármol.

—Oh! qué muchacho tan singular! pensaba Enriqueta exasperada por esta indiferencia. Me volverá loca de despecho, impulsándome á hacer alguna locura con otro.

—Pues bien amigos, como no lo adivináis; exclamó Elisa, os dire en qué consiste mi fortuna. Desde mañana gano cuatro pesetas diarias.

—Gran Dios, exclamó la joven de los cabellos de oro, qué lindas *toilettes* te comprarás!

—Tu podrás estar tambien satisfecha.

—Es cierto?

—Te llevo conmigo.

—¿Qué fortuna! cuatro pesetas, Dios de Dios, cuánto dinero tendremos! Primeramente quiero un vestido de seda; á fin de mes me lo compraré. Ah! Andrés es preciso que seas un buen mozo si queréis que acepte vuestro brazo. Mirad que hay un señor que me sigue y me llama bonita.

Un cuarto de hora despues Elisa y Enriqueta se encaminaban á la calle de Grange-Bateliere. Al mismo tiempo que ellas penetraban en el edificio de esta calle, señalado con el número 25, un hombre salía. Era lord Wigmore. Este hombre se admiró de la belleza de las dos jóvenes. Se detuvo para verlas pasar y las siguió largo tiempo con la vista mientras subieron la escalera. Lord Wigmore reflexionó un instante. Despues como si acabara de ocurrirle una idea:

—Estaría gracioso, dijo con extraña sonrisa y se alejó.

No trataremos de saber la idea que acababa de nacer en el cerebro de este hombre. Nuestros lectores conocerán bien pronto su odiosa maldad.

Sigamos á las dos jóvenes á quienes el portero, con aire picaresco, indicó el primer piso.

Madame Palmyre vivía en el entresuelo. Sin duda no esperaba aquel día á las dos jóvenes, cuya venida acababa de anunciarle lord Wigmore, porque no habia cambiado el aspecto interior de su casa, á la cual imprimía un aire de decencia y honradez siempre que una novicia era introducida en su obrador.

Cuando iban á llamar, Enriqueta y Elisa oye-

ron grandes carcajadas que les parecieron de buen augurio.

—Aquí, segun parece, no se engendra la tristeza, observó la joven de los cabellos de oro.

—No sé por qué, respondió Elisa, pero mi corazón se oprime.

—Por qué ríen? por qué cantan? Será necesario llorar para consolarte.

Y esto diciendo, Enriqueta tiró de la campanilla.

Las carcajadas cesaron como por encanto.

Un campanillazo es siempre horrible para una casa sospechosa. Qué anuncia? Temen siempre á la policia que tarde ó temprano se presenta. Muchas puertas gimieron en el interior, indicando que se abrían y cerraban suavemente. Despues de un momento de espera se escucharon pisadas.

Una mujer de fisonomía *non sancta* abrió la puerta. Echó una rápida mirada sobre las dos jóvenes, y las dijo, tosiendo, que no habia nada que temer en el interior. En efecto, se oyó de nuevo el crujir de las puertas, y percibióse un fuerte olor de tabaco.

—¿Qué queréis, señoritas? preguntó la muchacha.

—Madame Palmyre está visible? respondió a trevidamente Enriqueta.

—Venimos por trabajo, agregó Elisa.

—Por trabajo, señoritas? dijo sonriéndose la criada, entrad pronto; siempre lo habrá para ustedes, estoy segura.

Por poco inteligente que fuera la criada, habia

LA PRENSA.

MADRID 22 DE JUNIO DE 1874.

D. ALFONSO SERIA LA REACCION.

Está escrito en el libro del destino que lo que ha sido tiene que ser. Esa ley invariable, eterna, ineludible, por ser la esencia de las leyes de la humanidad, hace que el hombre perverso cometa perversidades, que las generaciones de hoy cometan los pecados de las generaciones de ayer, y que los partidos políticos cometan las faltas y resuciten los odios de los que los precedieron.

¿Por qué las restauraciones han sido siempre funestas? Porque no podían menos de seguir los vencedores la conducta y el empuje de los cortesanos de quienes se rodearon en su caída los reyes.

¿Por qué se han visto los Estados mas poderosos de Europa vacilar en su asiento, retorcerse en la agonía y ensangrentarse en la victoria cuando se ha restaurado en el trono una dinastía?

Porque así era lógico y fatalmente inevitable que sucediera, al levantar de nuevo el ídolo derribado.

No hay que hacerse ilusiones. Si la desgracia se consumara, y D. Alfonso lograra ocupar el trono de Recaredo, solo el partido moderado, y no todo el partido moderado, influiría en su ánimo y se resucitarían los odios, que los hombres vencidos en Setiembre hacen por ocultar entre los pliegues de la conveniencia pública.

D. Alfonso es hijo de doña Isabel, de aquella señora por quien derramaron su sangre esclarecidos y bizarros generales que después asesinaron jurídicamente los moderados a nombre de su reina.

D. Alfonso es nieto de Fernando VII, de aquel rey deseado, cuyo cetro recojieron del todo los ilustres legisladores de Cádiz, a quienes encarceló y ahorró la pandilla de verdugos levantados en Valencia contra la libertad.

D. Alfonso es, no hay que dudarlo, el último vástago de los Borbones, que está atesorando todo el veneno de su raza para arrojarlo desde la cumbre del poder, si hasta el poder llegase, sobre cuantos contribuyeron a la revolución de Setiembre, como sobre todos los que, de un modo mas ó menos directo y oficial hayan aceptado ó sancionado las consecuencias de aquel hecho necesario.

No es una opinion aislada esta, no es un juicio temerario el nuestro, es la resultante matemática de premisas conocidas, de números invariables, que la lógica política nos pone en la mano para deducir consecuencias fatalmente ciertas.

Al puente de Alcolea acudieron tres partidos coaligados para levantar una comun bandera. Aquellos tres partidos triunfaron de una pequeña agrupación de moderados, que dueños de la corte y de los destinos del país, precipitaron a Isabel II y comprometieron los destinos futuros de la nación. Allí hubo vencedores y vencidos. La sangre que se derramó está salpicada, está viva todavía en la frente de unos y otros combatientes.

Los soldados de la revolución no han podido, no han debido lavársela, porque es la gloria de los héroes.

Los que defendieron la reaccion y la vergonzosa camarilla moderada, la conservan todavía tambien humedecida con el rocío de la esperanza, porque es el único consuelo del vencido.

¿Qué puede, en vista de esto, predecir el hombre político?

¿Qué es lo que pueden prometerse los amigos del general Serrano, sean ó no conservadores, si el hijo de doña Isabel consigue el proyecto de la restauración?

¿Qué deben esperar los que a ello le ayuden siquiera reciban patente borbónica?

¡Meditemos, meditemos!

En 1845 se alzaron algunos mal aconsejados progresistas contra el virtuoso Espartero, y creyendo que los moderados eran tambien liberales, ayudaron los proyectos de Cristina, que a su vuelta a España, se rodeó de los Gonzalez Bravo, de los Pidal, de los Benavides y de los Viluma, para ensangrentar el reinado de su hija.

Cortina y Madoz, que habian sido los mas poderosos auxiliares del partido moderado, fueron encerrados en inmundos calabozos.

Bonet, el valiente Bonet, que ayudó el movimiento militar de la coalición, fué fusilado en Alicante.

Olozaga, el poderoso atleta que gritó en el Congreso contra la regencia de Espartero, cantando su funesta salve, fué procesado y tuvo que emigrar huyendo de sus mismos cómplices.

La milicia nacional, la misma milicia que, escepcion hecha de la de Madrid, Zaragoza y Cádiz, habia levantado sus bayonetas contra el gobierno constituido, fué disuelta, calumniada y perseguida.

Y si los hechos hablan, y si en esos hechos está la enseñanza de los hombres

políticos ¿por qué hay quien cierra los ojos para no ver el abismo que abre a sus piés, contribuyendo a la restauración de D. Alfonso, que seria la reaccion de 1814, de 1825 y de 1845?

El *Diario Español* y algun otro con *El Diario*, que estuvieron en el Puente de Alcolea, arrepentidos de su obra, se han puesto a las órdenes de los alfonsinos. Para ellos esa monarquía significa la reconciliación, el orden y la libertad, llevando su entusiasmo hasta suponer que sea capaz D. Alfonso de hacer la felicidad de la patria.

Para nosotros, que tenemos la vista fija en los sucesos históricos y en las condiciones de la humanidad, D. Alfonso seria la reaccion, seria la ruina de España, seria la deshonra y la terminación de la monarquía.

Si nuestro juicio no mereca a *El Diario* crédito, si en tan poco tiene nuestras opiniones y nuestro patriotismo, que estudie la lección que le ha dado *El Eco de España*, único periódico que representa al jóven príncipe, único que cabe en la corte de los Borbones.

«Si para atraer partidarios, dice, a la causa del ilustre príncipe a quien venimos defendiendo, lo mismo que a su augusta madre, fuera preciso sancionar siquiera con el silencio las palabras de *El Diario Español*, nosotros arrojaríamos la pluma de vergüenza.»

Ya lo ven los arrepentidos. Si hay alguno, aunque sea muy alfonsino, que se atreva a decir, como *El Diario*, que la revolución de Setiembre fué necesaria, porque era deshonrosa la conducta de la corte, *El Eco de España* le excomulgara, entregándolo a las iras de la restauración.

La batalla del puente de Alcolea, no hay que olvidarlo, abrió un abismo para separar a los que a ella concurrieron. Un paso mas y se hundien los arrepentidos en la profundidad de ese abismo.

Seguirán, sin embargo, sieado alfonsistas los que, con los hombres de hoy aprendieron a conspirar contra la vergonzosa tiranía de la madre del ilustre príncipe?

A ellos toca ya meditar.

LOS DESTINOS DE LA FRANCIA.

Las últimas votaciones de la Asamblea francesa han demostrado una vez mas cuan difícil es gobernar con fuerzas parlamentarias que se equilibran hasta el punto de producir mayorías de cuatro votos, y adoptar resoluciones que parecen contradictorias.

La proposición de Casimiro Perier, encaminada a definir la forma de gobierno de la Francia, tuvo el día 15 cuatro votos de mayoría, y por la forma en que fué presentada es un acuerdo definitivo, por mas que se tratase tan solo de tomar acuerdo acerca de su urgencia.

Declarándose que era urgente señalar a la comisión de leyes constitucionales, las bases que debían servir de fundamento a sus trabajos, y siendo una de dichas bases que el gobierno de la república francesa habia de componerse de dos Cámaras y un presidente del poder ejecutivo, significaba la votación el reconocimiento de la república como forma definitiva de gobierno.

Todos los ministros, salvo uno que se abstuvo, votaron en contra, y a pesar de ello la proposición fué aceptada. Aunque la mayoría de cuatro votos no da gran fuerza al triunfo, los diarios radicales consideran ya como definitivamente establecida de derecho la república que según ellos existía ya de hecho, sin advertir que puede una proposición contraria tener otro día mas fortuna, porque solo depende de la mayor ó menor suma de concurrentes de uno ú otro partido a las sesiones.

Por eso mismo los diarios monárquicos, y sobre todo los bonapartistas, se esfuerzan en desvirtuar la importancia de la victoria obtenida por la izquierda, rebajando de la cuenta votos favorables que suponen dados sin estar presentes los diputados, y aumentando votos contrarios que aparecen como de abstención, cuando los votantes aseguran haber dado su sufragio en contra.

Mas como por otro lado, en la misma sesión fué rechazada por una mayoría inmensa la proposición de M. Laroche-foucault, encaminada al establecimiento de la monarquía, insisten los radicales en que ya está la cuestión zanjada y en que no es posible hablar de otra cosa mas que de república.

Laroche-foucault que estaba de embajador en Londres, presentó su dimisión despues de su derrota. Los ministros por su parte votaron contra la proposición republicana, y se dividieron en la monarquía, absteniéndose los unos y declarándose en contra los otros.

De aquí se deduce que si la proposición del embajador sufrió tal descalabro, no fué tanto por ser monárquica, como por haberse presentado con carácter legitimista, incluyendo en ella la declaración de que el trono pertenecía al jefe de la casa de Francia.

Lo que salió por consiguiente vergonzosamente vencido fué la dinastía de los Borbones, que ya no puede pedir apoyo ninguno en la Asamblea, despues de haber puesto inútilmente a prueba sus influencias.

Por consiguiente, ni por esta votación, ni por la que por tan exiguos votos ha dado el triunfo a los republicanos, puede inferirse que la mayoría de la Asamblea ha dejado de ser monárquica, si bien sufrirán el mismo descalabro todos los partidarios de esa solución, cuando tengan que fijarse en la candidatura personal del monarca, lo cual da fuerza al bando republicano, ya de por sí muy nutrido y compacto.

Al mismo tiempo se advierte que las vacantes de la Asamblea se van cubriendo con republicanos, que triunfan en las elecciones en casi todos los distritos, de manera que si las opiniones son dudosas en el Parlamento, no así en el país que una y otra vez viene manifestando sus simpatías hacia la solución republicana, y esto es lo que da importancia a la votación del día 15, votación que bien ó mal ganada, se apoya en las aspiraciones del pueblo francés.

En situaciones así y con parlamentos de tan dudosas decisiones como el actual, hace tiempo que se debiera haber apelado a la renovación de la Asamblea consultando la voluntad del cuerpo electoral.

De no hacerlo así, ó de no decidirse a dar un golpe de Estado, el mariscal Mac Mahon se verá expuesto a conflictos continuos, sin que puedan nunca sus ministerios abrigar la seguridad de tener una mayoría.

Entretanto, la comisión de constitución ha recibido con la proposición de Casimiro Perier una especie de mandato imperativo, y mientras otra cosa no se resuelva, la forma republicana es la que ha de servir de base a la confección de las leyes fundamentales de nuestros veleidosos vecinos.

La Bandera Española, al apreciar las patrióticas excitaciones que dirigimos a los liberales para que no den lugar a que se pierda la libertad, no es justa con LA PRENSA, que ni tiene intermitencias ni ha variado ni varia en su rumbo, eminentemente liberal y patriótico.

LA PRENSA tiene por punto objetivo la salvación de las conquistas revolucionarias, y no varia en su marcha por fuertes que vengan los vientos de la ambición y del exclusivismo personal.

Es verdad que defendimos la conciliación y que sostuvimos nuestras opiniones con entereza porque ese es nuestro modo de ver; pero tambien lo es que desde el momento que se constituyó el ministerio homogéneo le prestamos el mas leal y desinteresado apoyo, creyendo que todos cuantos tengan amor a la libertad deben ponerse del lado del poder para conservarla, si quiera sea interina la forma de gobierno, para que se restablezca el orden, para que termine la guerra civil y para que vuelvan los pueblos a gozar de paz, que es la grande, la unánime y general aspiración de los españoles honrados.

Podrá suceder que *La Bandera Española*, en su manera de interpretar nuestros escritos, consultando el estado de su ánimo, haya creído ver en LA PRENSA intermitencias al sentirse predisposta por su parte a tomar como interina la situación que venia llamando definitiva, en cuyo caso nos felicitaríamos doblemente por ello, puesto que vendria nuestro colega a defender lo actual como *transitorio*, que es precisamente lo que nosotros hemos sostenido; dejando intacta la cuestión de forma a la soberanía nacional, única que puede dar instituciones en los Estados.

LA PRENSA, entendiéndolo bien el colega radical, defiende la autoridad del poder, a quien tiene por interino, porque esa es la solución forzada y forzosa de las circunstancias creadas por las demagogías en sus motines y armamentos, y por las flaquezas de los Gobiernos, que a las insurrecciones nos trajeron, que es lo deplorable.

Y, la verdad, nos extraña que cuando esperáramos que *La Bandera* se hiciera cargo de nuestro sueldo del 19, del cual nada nos dice, nos venga en cambio, hablando de intermitencias que ni hemos tenido ni tenemos.

Vinimos a la vida periodística cuando se habia proclamado la forma republicana, y partiendo del hecho, que era forzoso aceptar, combatimos por las soluciones conservadoras que el país pedía en su angustiosa situación. Ni cuando el Sr. Castelar dirigía la nave del Estado, ni ahora que la dirigen nuestros amigos, hemos hecho variaciones de frente. Sostuvimos y sostenemos que deben hallarse agrupados los liberales todos, porque nuestro interés, que es el interés de la patria, nos inspira el lenguaje que usamos, escitando a la unión de todos los que contribuyeron a la revolución de Setiembre.

Si alguno ha dejado de entendernos, ó se han apreciado ligeramente nuestra

actitud y nuestras excitaciones, tenemos a la vez la satisfacción de ver hoy que se vienen pronunciando en el mismo sentido los hombres de nuestra comunión política, que aborrecen tanto las reacciones como los excesos demagógicos. Hasta *La Bandera*, en sus dos últimos números, revela que cede ante el poder de las circunstancias, defendiendo hoy con no menos calor la forma provisional de lo existente, que hasta ahora no tenia como interino ni transitorio.

LA PRENSA, al ver que la opinion acoje sus indicaciones y que la bandera de la libertad cuenta con poderosos elementos para defender las conquistas de la revolución, no puede menos de felicitar y felicitar al país, creyendo que agrupados a esa bandera, como labaro de salvación, sabrán los liberales defender la situación actual para partir de ella, sin pronunciar divisiones peligrosas de monárquicos y republicanos, acudiendo todos al pueblo para que, en solemne y legal discusión, pronuncie su fallo, que todos habremos de acatar.

Vengan, pues, todos los que sean y se llamen liberales, como LA PRENSA es, a cobijarse bajo la bandera de la libertad que nuestro partido ondeó en tiempos no remotos para salvar el orden y el progreso de los pueblos, y vengan sin pasiones mezquinas, sin odios y sin reminiscencias a dar fuerza a los poderes públicos, que tienen la intención y el deseo de acudir a la opinion del país, para que luzca pronto el fallo definitivo de la soberanía nacional.

El Tiempo y *La Epoca* han tomado acta de lo que hemos dicho sobre la publicación del nuevo periódico católico que dirigirá el Sr. Pidal y Mon. El primero nos contesta con razones, sino concluyentes, corteses, y el segundo nos dirige unas cuantas vulgaridades a que aplicaremos el oportuno correctivo.

Haremos observar a *El Tiempo* que el periódico citado está destinado a producir hondas disidencias en el campo alfonsino, por la sencilla razon de que aun cuando no defienda mas que secundariamente la candidatura del colega (y esto lo hará porque su director y la mayor parte de los redactores son alfonsinos), sus principios sobre la ciencia de gobernar serán muy distintos de los que sostiene la escuela constitucional a que está afiliada la prensa actual de este partido. Esto lo verá muy pronto *El Tiempo*, puesto que el periódico a que aludimos se publicará el 1.º de Julio.

En lo que no está exacto *El Tiempo* es en creer que nos disguste la publicación del nuevo periódico. Politicamente nos conviene su publicación, y bajo el punto de vista científico, porque tendrá principalmente este carácter, no puede menos de complacernos amando como amamos la ciencia, aun cuando ésta sea fósil.

La Epoca que ignora muchas cosas, entre ellas, los elementos rudimentarios de cortesia periodística, nos dice con su habitual desparpajo que hablamos de lo que no entendemos y que no sabemos lo que decimos.

El lenguaje del colega es bastante crudo en verdad, pero debemos atribuirlo a que probablemente no ha sabido darse cuenta de lo que es y significa el *tomismo* como escuela filosófico-teológica, y como siempre cuesta trabajo confesar la propia ignorancia y es por el contrario muy sencillo apelar a la diatriba, de aquí que *La Epoca* haya echado por el atajo.

El sistema es cómodo a todas luces, pero solo se encuentra en las capas inferiores del periodismo.

El que ama el peligro, perece en él, decían los antiguos, y esta máxima no ha dejado todavia de ser exacta, a pesar de que lleva muchos siglos de existencia.

El primer deber del individuo, como de todo poder, es evitar aquel a toda costa. Si por inadvertencia se ha andado mucho por sendas escarpadas y peligrosas, es menester volver atrás con energía, so pena de caer en el abismo.

Dar fuerza, sea de cualquier género que sea, a nuestros enemigos, es lo mismo que querer jugar con fuego sin quemarse.

Estas reflexiones nos las sugieren ciertos rumores que han intranquilizado hace algunos días la conciencia pública, rumores que deben desaparecer por medio de energías y rápidas medidas.

Aunque con retraso, hemos recibido una carta de Cuenca, de la cual trasladamos los párrafos siguientes, porque en ellos se dan detalles de la sorpresa que ha hecho en la sierra de Cañete el bravo brigadier La Iglesia, a quien enviamos tambien nuestra mas cordial felicitación.

Hé aquí el hecho: «El bizarro brigadier La Iglesia, gobernador militar de esta ciudad, salió

de la capital en la madrugada del 17 de los corrientes, sin que nadie se apercibiera de su movimiento, y despreciando los riesgos a que se exponía, porque pudo encontrarse reconcentradas todas las partidas carlistas que operan en la parte de Cañete, se propuso con escasos cien caballos sorprender la guarnición del mismo punto.

En Campillo Sierra, distante una legua de aquella población, alcanzó ya una fuerza enemiga de diez y nueve hombres, los cuales apoderándose de la sierra mas inmediata, intentaron librarse de la persecución de nuestros valientes soldados. Todo fué en valde, la caballería subió denodada hasta la cumbre de aquella posición enemiga y allí se quedó con diez y siete prisioneros con sus correspondientes armas, librándose únicamente dos de ellos, que llevando con espanto la noticia a Cañete, hizo que su guarnición saliera en precipitada fuga sin esperar al señor brigadier La Iglesia que llegó a muy poco tiempo.

La provincia entera se felicita entusiasmada de esos arriesgados hechos que lleva a cabo su gobernador militar, y comprende perfectamente que, si tuviera a sus órdenes mayores fuerzas, no se verían tan aquejadas aquellas comarcas en que los ciegos partidarios del absolutismo imperan con desvergüenza y maltratan a los pueblos llenándolos de luto y de miseria.»

El señor ministro de Gracia y Justicia ha tenido el buen acuerdo de disponer que todas las resoluciones que adopte la dirección del registro de la Propiedad, sobre la inteligencia de la ley hipotecaria cuando se eleve recurso por suspender ó negar la inscripción los registradores, se publiquen por el citado centro directivo para que formen una jurisprudencia general. De este modo se evitará la diversidad de prácticas que ceden en desprestigio de aquel magnífico monumento legal y de los funcionarios encargados de cumplimentarle.

La resolución es muy acertada.

Habiéndose permitido *El Diario Español* hablar en lenguaje un tanto revolucionario, le ha salido al paso *El Eco de España* haciéndole fuertes reconvenciones por sus resabios revolucionarios.

El diario ex-revolucionario está sufriendo el dolor de un purgatorio anticipado.

Nuestro apreciable colega *El Imparcial* ha sido multado en 500 pesetas, por algunas noticias que publicó acerca de Hacienda.

Sentimos mucho el percance de nuestro colega.

La comisión valenciana de exposiciones, ha tenido a bien nombrar jurados para calificar los objetos expuestos y que se espongan en el pabellon de Indo a las personas siguientes:

Jurados propietarios.—Excmo. señor D. Luis Mayans, D. Acisclo Victor Miranda, D. Mleuterio Maisonnave, don D. Onisio Lopez Roberts, D. Felix Garcia Gomez, D. Isaac Gonzalez Goyeneche.

Suplentes.—Ilmo. Sr. D. Mariano Carderera, Sr. D. Joaquin Togores y Fabregas, Sr. D. Prudencio Alvarez.

Ayer fué un día de triunfo para la industria.

Las elocuentísimas palabras que en contestación a las del Sr. Santos, pronunciaron en el banquete dado por la empresa de exposiciones, el jefe del Estado y los ministros de Fomento, Gracia y Justicia y Marina, hacen esperar que los asuntos que se rocen con la producción del país, habrán de ser resueltos con el estudio, parsimonia é interés que la nación tiene derecho a esperar.

EL CARLISMO.

La Gaceta publicó ayer las siguientes noticias referentes a la insurrección carlista:

«Valencia.—El gobernador militar de Alicante participa que habiéndose tenido noticias fidedignas de que el cabecilla José Maestre, alias Materia, se encontraba con su partida en Cati, término del Petrel, recogiendo mozos del actual reemplazo, dispuso aquella autoridad la salida en su persecución de un oficial de guardia civil con 20 individuos de tropa, habiendo logrado hacer prisionero al cabecilla citado con cuatro individuos mas de la partida. En este encuentro resultó herido un sargento de guardia civil.»

«Las correspondencias del Norte de fecha mas adelantada alcanzan al 20, en cuyo día continuaban las tropas en Lodosas, si bien esperaban salir al siguiente en atención a lo benévole del tiempo, y al observar que ya no habia carros detenidos y los que llegaban nuevamente pasaban de largo y continuaban su marcha.»

El día antes habia salido para Lerín, Larraga, Oteiza y demás puntos ocupados por nuestras armas el coronel de artillería Sr. Gofri, mayor del arma, y un convoy de heridos procedentes de Sesma, continuó por la tarde su viaje a Alcanadre.

Habian llegado a Lodosas 400 transeuntes procedentes de diversos hospita-

les, siendo destinados á sus cuerpos respectivos.

Segun todas las apariencias los carlistas pensaban resistirse en Dicastillo, cuya iglesia tienen perfectamente dispuesta para la defensa.

Parece que *El Cuartel Real* va á dejar de publicarse, porque su imprenta, que anda de huida, se ha estropeado mucho y no imprime en Estella mas que algunos suplementos que cuestan muy caros.

De Vitoria con fecha tambien del 20, se dice que parte de las partidas de Mendivil y Santo se han dirigido á Estella, conduciendo presos unos 30 hombres de los suyos por querer acoger á indulto.

Procedente de Haro acababa de llegar á Miranda la columna que manda el brigadier Acellana.

Dicen de Bilbao que la avanzada situada en Arbolancha causó el 17 algunas bajas á los grupos de carlistas que atravesaban por Santa Marina.

La diputación á guerra de Vizcaya ha establecido el impuesto de capitación.

A pesar de las aseveraciones de los laborantes, parece que en la actualidad no hay en Vizcaya seis batallones carlistas, los cuales pueden ser batidos y destrozados por la mitad de las fuerzas que componen la guarnición de Bilbao.

Un periódico publica los siguientes detalles del viaje de doña Margarita de Borbon:

«En Urdax, pueblo de la frontera, esperaba á la esposa del Pretendiente el titulado coronel D. Fermín Iribarren, el ayuntamiento y el clero; y después de un descanso de una hora emprendió su marcha para Arizaun, seguida de Iribarren y de los que se dicen oficiales de órdenes de D. Carlos, D. José Ortea y García y D. José Sueloes y Montagut.

Poco antes de que llegara á Arizaun doña Margarita, presentaron á ofrecerle sus respetos los individuos que componen la llamada real junta gubernativa de Navarra, y con esta comitiva siguió su ruta hasta Elizondo, donde permaneció el tiempo necesario para oír cantar un *Te Deum* y dar á besar su mano á los fanáticos habitantes de ese pueblo.

Al poco rato de salir de Elizondo encontró el zaguanete de la guardia real de á caballo, mandado por D. Fernando O. doñez, que llevaba la misión de darla escolta hasta Santesteban, punto señalado para la entrevista de los esposos, y desde donde salió el de Este acompañado del duque de la Roca, de los titulados brigadieres Iparraguirre y Patero, y escoltado por otro zaguanete de guardias de á caballo y el batallón de guías, mandado por D. Carlos Calderon, á recibir á su consorte, encontrándola á dos kilómetros de distancia de la población. Montado D. Carlos en su caballo andaluz de raza, se colocó al estribo derecho del carruaje que conducía á su amada y querida esposa, y llegaron á Santesteban, hospedándose en la casa de D. Demetrio Iribas, ex-diputado á Cortes.

Ni de lo que en este pueblo ocurriera, ni del motivo que ocasionara la visita de doña Margarita á su consorte, hablan al *Cuartel Real* sus correspondientes.

La diputación foral de Guipúzcoa ha procedido al embargo de los bienes de los cabecillas carlistas de aquella provincia, con objeto de indemnizar con ellos de sus pérdidas á los liberales que han sido víctimas de su rapacidad.

Los carlistas del Norte cuentan con 15 cañones: 11 de montaña, que tienen establecidos en las alturas, y cuatro formando una batería rodada. Los carlistas hacen correr la voz de que son piezas Placentia las de montaña; pero esto es falso, pudiendo asegurarse que en su mayoría son lisas, y solo algunas pertenecen al sistema Krupp.

Los despachos recibidos en el ministerio de la Guerra hasta esta madrugada carecen de importancia, y ninguna otra noticia oficial ni extraoficial relativa al Norte podemos añadir á las que dejamos consignadas.

Con referencia á una carta de Lérida del jueves, dice un colega que, noticioso el cabecilla Xich de Sallent de que una fuerza de 50 voluntarios de Figueras marchaba en dirección á Rosas, trató de sorprenderla. Al efecto destacó la caballería, que alcanzó á los voluntarios antes de llegar á dicha población. Se rompió el fuego entre la caballería y los 50 voluntarios, hasta que viendo éstos que llegaba el Xich con unos 400 infantes, se retiraron ordenadamente hacia Rosas, perseguidos por los carlistas, teniendo que embarcar en diferentes lanchas para burlar á los perseguidores.

Esta noticia llegó á Figueras, formándose inmediatamente una columna compuesta de carabineros y voluntarios, que llegaron á Rosas en ocasión en que estaban todavía los carlistas.

El combate que se trabó fué rudo y fatal para estos, pues tuvieron seis muertos y 40 heridos, dejando en poder de los bravos y esforzados voluntarios y carabineros muchas armas, municiones, boinas y otros objetos de guerra, entrando poco menos que triunfalmente en Figueras.

La llegada del general Villegas ha producido el mejor efecto y ha reanimado mucho el espíritu liberal de los pueblos de la provincia de Búrgos; y la incesante persecución que se ha emprendido contra los carlistas, está produciendo los mas lisongeros resultados. Lo prueba el descalabro sufrido por la partida de Mochon, la cual, acosada incesantemente, ha sido batida y dispersada, dejando en poder del bravo capitán de la guardia civil Sr. Amor, 18 priso-

neros, entre los cuales se cuentan un comandante, tres oficiales y el famoso cura de Alarria que tanto ha dado que hacer.

El gobernador de Oviedo, en telegrama de ayer, dice que la facción Faes, compuesta de 30 ginetes, entró en Llanes causando grandes destrozos en las líneas de Jijon y Santander, marchando con dirección á Colombres en la madrugada del sábado.

SECCION OFICIAL.

La *Gaceta* de ayer publica una orden del ministerio de Gracia y Justicia disponiendo que las resoluciones definitivas que dicte la direccion general de los registros y del notariado, en los expedientes de consulta sobre inteligencia y aplicación de la ley hipotecaria y sus reglamentos, y en los recursos gubernativos contra la suspension ó denegacion de inscripción acordada por los registradores, sean fundadas, consignándose en párrafos separados los hechos y doctrinas legales que las motivan, y que se inserten en la *Gaceta de Madrid*.

Una circular á los jueces de primera instancia resolviendo que no puede celebrarse el matrimonio civil cuando cualquiera de los contrayentes se halla ligado por un matrimonio canónico no disuelto legalmente.

Una disposición del ministerio de Hacienda resolviendo que el plazo para verificar el canje de los sellos de comunicaciones ha de empezar el 1.º de Julio próximo, debiendo concluir por consiguiente el 10.

En la de hoy se publica un decreto del departamento de la Gobernacion prorrogando hasta el 30 del actual el plazo fijado para el ingreso en caja de los mozos llamados al servicio de las armas por decreto de 25 de Abril último.

NOTICIAS GENERALES.

Durante la ausencia del señor duque de la Torre quedarán al frente de la secretaria del Poder ejecutivo el oficial primero Sr. Boda, y de la del Consejo de ministros el Sr. Molero.

El ayuntamiento de Madrid convoca á la junta llamada por la ley á fijar definitiva los presupuestos para el viernes 26 á las nueve de la noche en la primera casa consistorial, á fin de celebrar la sesion que no pudo verificarse el viernes último por falta de número.

Cree la *Crónica* de Valladolid que, á pesar de no ser mas que 30 las plazas vacantes en la academia de caballería, es posible que sean admitidos todos los aspirantes aprobados, como sucedió otras veces.

Por causa del calor, la exposicion industrial de la Castellana quedará suspendida durante los meses de Julio y Agosto. La entrada al concurso regional en esta primera época no se prolongará, pues, mas allá del 30 del corriente.

Esta mañana los dependientes de la autoridad, han muerto un perro hidrófobo, el cual al ser atacado por un agente en la calle del Príncipe, le mordió, sin que afortunadamente le causara daño alguno.

Aprovechándose de la miseria de los pescadores de Vizcaya, Valdespina les ha prometido un jornal diario de diez reales, á condicion de ayudarle en los alijos de armas, municiones, etc. Para satisfacer estos jornales se propone embargar los bienes de los liberales de aquellos puntos en que dominan sus fuerzas.

Ha sido aprobada la cuenta de gastos hechos para la construccion de la doble vía y apartadero en el cuartel de los Doks.

Ya parece que está nombrado todo el personal administrativo del consejo de instruccion pública.

Los movilizados de la provincia de Ciudad-Real han conducido á esta ciudad 11 mozos de Anchures que no se habían presentado en caja.

Dice un colega que los soldados cumplidos que existen en el Norte van á ser destinados á cubrir las guarniciones, interin les expien sus licencias.

La seccion de Gobernacion y Fomento del Consejo de Estado despacha con gran celeridad los recursos entablados por los mozos de la actual reserva, y se promete ultimarlos en un plazo brevísimo.

El general Corona, embajador de Méjico, y las oficinas de la embajada se establecen provisionalmente en la calle de Tetuan, núm. 23.

Dice *La Correspondencia*: «El viernes próximo, cualquiera que sea el número de los que se reúnan, tendrá sesion la junta municipal de asociados y se discutirán los presupuestos for-

mados últimamente y aprobados por el ayuntamiento.»

Esta noche á las nueve continuarán en la sociedad Espiritista Española las sesiones públicas de controversia que esta escuela viene sosteniendo con la racionalista.

Ayer han ingresado en la Caja de Ahorros 390.066 reales, y fueron satisfechos por la misma 127.787 rs. á solicitud de 76 imponentes.

De varias provincias se han recibido noticias asegurando que ha sido muy bien acogida la próroga del plazo para la presentacion de mozos de la reserva que ya se habia concedido hasta el 20 del actual.

Al banquete celebrado ayer en la exposicion han asistido el señor duque de la Torre, los ministros de Gracia y Justicia, Fomento y Marina, los directores señores Peñuelas, Iglesias, Arnau, Ibañez, y los señores don Emilio Santos, Abeleira, Guerola, Benicia, Villalva, Fernandez Duro, García Martino, Martorell y otros varios.

El Sr. Sagasta continúa muy mejorado de la indisposicion que le aqueja. Celebramos con toda sinceridad su mejoría.

Ha salido para su país nuestro querido amigo el Sr. Rodriguez Seoane.

Mañana comerán con el señor presidente del poder ejecutivo, que visitará el campamento de la Moncloa, seis cadetes, el director y cinco jefes y profesores de la academia.

Se han formado ya cinco columnas volantes, que recorren el distrito militar de Valencia, capturando á los prófugos y auxiliando el cobro de contribuciones.

Circula en Valencia con tanta abundancia la moneda de cobre que la clase mercantil trata de fijar la proporcion y clase de la expresada moneda que han de admitir en sus cobros, como lo ha hecho el comercio de Cataluña.

El capitán general interino de Valencia, Sr. Villalon, ha publicado un bando, en el que dicta las órdenes oportunas para que ingresen en caja los mozos que todavia no lo hayan verificado.

A los profesores de primera enseñanza de Alcoy se les deben 26 mensualidades.

Hace pocos dias han llegado al Consejo de Estado, á informe, algunos proyectos de reglamento relativos á la administracion de Puerto-Rico.

El marqués del Duero ha llegado á reunir hasta 1.000 carros para el servicio del ejército, en su mayoría embargados, y que constituyen en la actualidad su impedimento.

Dice *El Tiempo* que se han presentado al despacho en la aduana de Irún numerosos bultos de equipaje y efectos necesarios para alhajar una de las principales casas de Fuenterrabia, donde, segun ha oido el colega, una compañía inglesa piensa establecer para este verano en grande escala el juego de la ruleta, por la dificultad que las comunicaciones tienen en el dia para venir y volver desde Francia á San Sebastian.

Suponemos que la autoridad competente tendrá noticia del hecho y que adoptará las medidas oportunas.

Ayer á la una de la tarde tuvo lugar la inauguracion del salon de sesiones de la academia de la historia y al propio tiempo la recepcion como académico de número del Excmo. Sr. D. Alejandro Llorente, quien leyó un ilustrado y castizo discurso que fué contestado con otro no menos notable del Excmo. señor marqués de Molins. El Excmo. señor D. Vicente Barrantes, leyó un bien escrito discurso-memoria en el que hizo la historia de la fundacion de la academia. Declarado recibido como académico el Sr. Llorente por el presidente el excelentísimo Sr. D. Antonio Benavides terminó tan solemne acto.

Pregunta un periódico si es cierto que al Banco de España se le admiten facturas en pago de la mitad de las cuotas que algunos contribuyentes pagaron en metálico por el empréstito, y si se piensa en hacer lo mismo con la tercera parte de la contribucion ordinaria que se hizo pagar en metálico á los contribuyentes no admitiéndoles la amortizacion de cuotas.

Los tenientes generales Sres. Lopez Dominguez y Pavia celebraron anteaer una larga conferencia.

Los carlistas de Chelva han prohibido la circulacion de periódicos por el partido de Requena, empleando al dictar dicha medida esas formas cultas y humanitarias que les caracterizan. Hace dos ó tres dias salieron unos 20 individuos á la carretera por Siete-Aguas y

amenazaron al mayoral del coche de Requena con pegarle una paliza é imponerle una fuerte multa si seguia llevando los periódicos.

Del 4 al 8 del mes próximo se establecerán los trenes de recreo á Santander, á precios reducidos. Desde Santander á Bayona y Burdeos hay ya establecidos servicios maritimos para facilitar el viaje al extranjero: y en el Sardinero se han hecho muchas mejoras este año y se abrirá en breve el tram-vía.

Dice la *Epoca* que hoy se leerá en Consejo una nueva carta remitida por el marqués del Duero con importantes noticias del estado de las facciones en el Norte.

El viernes se ha reunido en Zaragoza los poseedores de capellanías á fin de exponer al ministro de Gracia y Justicia contra el decreto de 8 de Octubre de 1870.

Ayer celebraron una conferencia los señores Castelar y Márton, á la cual se atribuye alguna importancia.

Se ha pensado sortear los cuatro batallones organizados en Valladolid para determinar el que ha de quedar allí de guarnicion.

El alcalde y el juez municipal de Villanueva del Ariscal se han trasladado á Sevilla con objeto de exigir del gobernador algunas fuerzas de ejército, por hallarse en aquella localidad concitadas las pasiones y temerse peligros á causa de un edicto publicado en el *Boletín oficial* del arzobispado de la provincia de 12 del corriente, desconociendo el restablecimiento de la jurisdiccion exenta de las órdenes militares, y amenazando con la excomunion al vicario eclesiástico de dicho punto, que no se ha sometido.

Tamberlik y la Fosse han sido calorosamente aplaudidos en Granada.

Anoche salieron de Madrid el general Pinzon para Sevilla, y el brigadier Gutierrez por la linea de Zaragoza.

Por los guardias de orden público números 470 y 451 fué detenido á las ocho de la noche de ayer el coche de plaza número 518, cuyo caballo venia desbocado. Conducía el carruaje á un hombre y una mujer, que se arrojaron con gran riesgo de su vida, resultando la segunda con una herida leve en la cabeza.

Por más que la noticia no parece que tenga el menor fundamento, sigue diciéndose con insistencia que el general Zavala ha indicado algunos deseos en el Consejo de ministros de marchar al Norte á presenciar las próximas operaciones.

Dicen de Lérida que los prisioneros de la columna Nouvilas que tienen los carlistas se hallan en su mayor parte en Olot, encerrados en la cárcel y en el hospicio. No perciben más que un mal rancho y están incomunicados.

Últimamente se hallaba en Tafalla el general Martínez Campos y en Artajona el general Tassara, ambos con fuertes divisiones.

El jefe económico de Valladolid ha verificado una aprehension de tabaco y papel sellado, cuyo valor asciende á 6.000 reales.

El ayuntamiento de Alicante acaba de organizar el servicio de asistencia médica á los pobres, dividiendo la poblacion en tres cuarteles y encargando á un médico cada uno.

Insiste un periódico bilbaíno en que á pesar de cuanto digan los laborantes carlistas, no hay en Vizcaya actualmente seis bata lomes facciosos.

Dice *La Correspondencia*: Nos resistiríamos á creer la noticia, si no la víáramos oficialmente confirmada, de que en Bermeo los carlistas, á fin de molestar á mansalva á los buques de guerra, forman parapetos con las mujeres de los liberales de dicha villa.

Segun se ha dicho en algunos círculos políticos, el general Cabrera dirigirá en breve un manifiesto á sus antiguos amigos, poco favorable á los carlistas que hoy defienden con las armas la causa del Pretendiente.

En el Consejo de ministros celebrado hoy se han seguido discutiendo los presupuestos, aprobándose el de ingresos. El Sr. Sagasta, si bien está mas aliviado de su indisposicion, no ha podido asistir á él.

La tesorería central ha satisfecho hoy para atenciones de guerra cuatro millones de reales.

Ha llegado á esta capital el Sr. Escarpizo, ex-comandante de un batallón de federales.

Parece que el Sr. Alonso Martinez, ministro de Gracia y Justicia, acompañará al jefe del Estado durante su permanencia en la Granja.

En el castillo de Moros de Cartagena, está siendo desmontada la artillería que allí mandó poner el ex-general cantonalista Ferrer.

El Sr. Romero Ortiz está tan notablemente mejorado, que mañana asistirá ya al ministerio.

Sinceramente celebramos el restablecimiento de tan eminente hombre público.

Probablemente mañana terminarán los exámenes de aspirantes á las plazas vacantes en la direccion de los registros de la Propiedad y del Notariado.

Los valores públicos han quedado hoy en Bolsa á los precios siguientes:
Consolidado interior 13,65.
Idem exterior 17,25.
Bonos del Tesoro 48,20.
Acciones de ferro-carriles 25,00.
Cambio sobre Paris 5,15.
Londres 49,50.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

LISBOA 21.—El presidente del Consejo de ministros irá á visitar las minas de Santo Domingo.

Se habla de la intencion de varias personas de fundar una asociacion de católicos en Lisboa.

El gobierno ha mandado á las autoridades portuguesas que prendan á los prófugos españoles.

BERLIN 21.—A la enérgica protesta del Congreso católico de Maguncia contra la política religiosa del príncipe Bismark, contestan los periódicos de esta capital adictos al gobierno prusiano con fuertes amenazas contra la Iglesia católica.

ROMA 20.—El Papa ha recibido numerosas felicitaciones de todas las partes del mundo con motivo del 28 aniversario de su exaltacion al trono pontificio.

Los armenios le digieron un telegrama desde Constantinopla, al cual ha contestado S. S. dándole las gracias.

VERSALLES 18 (alcance por las palomas mensajeras de la agencia).—Desechada la antigua mayoría y negándose la derecha á organizar seriamente el setenado, el centro derecho se ve impulsado fatalmente hacia la república.

Si la extrema derecha fuese menos intransigente podría reconstituirse aun la antigua mayoría.

Se han entablado negociaciones en este sentido, pero es muy difícil preveer el resultado. Se dice que se pedirá la urgencia para la proposicion Lambert Saint Croix, la cual seria la base de estas negociaciones.

La mayoría de la comision constitucional se muestra favorable á esta proposicion, y si las gestiones de avenencia entre las fracciones de la derecha diesen resultado, la comision sustituiria la proposicion Perier proclamando la república con una contra proposicion que en el fondo no seria mas que la de Lambert.

En este caso es seguro que esta seria aprobada. La comision de la Asamblea que entiende en el tratado postal con los Estados Unidos ha emitido dictámen favorable al mismo.

El duque de Broglie es la persona que reúne mas probabilidades de sustituir al duque de Larochefoucauld en el cargo de embajador de Francia en Londres.

ROMA 21.—Hoy se han verificado con gran pompa las fiestas para celebrar el aniversario de la eleccion de Pio IX.

La plaza del Vaticano estaba llena de gente esperando que el Papa se asomase al balcon. Su Santidad se asomó un momento y muchas personas que se hallaban en la plaza le saludaron á los gritos de ¡Viva el Papa rey!

En esto apareció en la plaza un batallón de *berzaglieri* italiano, que se extendió por toda ella y dispersó la muchedumbre.

Su Santidad abandonó el balcon y no volvió á aparecer.

Se han hecho varias prisiones á consecuencia de esta manifestacion antitaliana y simpática á la Santa Sede.

ESPECTACULOS PARA HOY.

APOLO.—A las 9.—F. 198 de abono.—T. 1.º par.—Guzman el Bueno.—Liquidacion conyugal.

CIRCO DE MADRID.—A las 8 3/4.—Doce retratos, seis reales.—Leon y Leona.—Brahama.

CIRCO DE PRICE.—A las 9.—Ejercicios eucestres y gimnásticos, en los que toman parte los celebres clowns Whichovne, Secci y Alfano.

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—A las 8 1/2.—El proceso del can-can.—Baile.—Intermedio por la banda de ingenieros.

NOVEDADES.—A las 8 1/2.—El niño.—Deudas de sangre.—Pascual Bailon.—Los misterios del Rastro.—Baile.

ESLAVA.—A las 8 1/2.—Wery Well.—A lo tuyo tú.—D. Eduardo Lopez y Garcia.—Juegos de prestidigitacion.

INFANTIL.—A las 8 1/2.—La muerte de Viriato.—En las montañas del Norte.—La marcha del pretendiente.—El alcalde de Minaya.—Baile.

IMPRENTA CARGO DE JUAN IÑEREA.

SECCION DE ANUNCIOS.

INJECTION BROU

Higiene infalible y preservativa; la única que cura sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del Universo. Exigir el método: 25 años de éxito.—Paris, en casa el inventor Brou, Boulevard Magenta, 155.

INTERESANTE

A LOS SEÑORES ARQUITECTOS Y PROPIETARIOS.

En el depósito de alfarería LA INDUSTRIAL, Corredera Baja, 4, y Avemaría, 11, encontrarán:

PARA JARDINES.

Fuentes, estatuas, pedestales, balaustrades, jarrones grandes para centro, macetas de todas formas del mejor gusto y novedad, jardineras, peceras, grutas y cascadas rústicas.

PARA FACHABAS.

Canes, chapiteles, ménsulas, columnas, molduras de frisos, cornisamentos, clavos de adorno para puertas y balcones, flores, pilas para remates, etc.

Baldosines de la clase mas superior conocida hasta el día en esta plaza, tanto por la variedad de sus colores y forma como por su duracion y precios económicos.

JARABES HIGIENICOS REFRESCANTES.

Los hay de frambuesa, grosella, guinda, horchata, naranja, y otros, á 16 rs. botella de cuartillo y medio para 38 vasos del mejor refresco.

Dos cucharadas de cualquiera de estos jarabes, desleídas en medio cuartillo de agua comun, son suficientes para preparar una bebida higienica, sana y atemperante.

Para hacer la verdadera soda americana, es preciso sustituir el agua comun por su equivalente cantidad de agua de Seltz.

A los dueños de cafes y otros establecimientos análogos que deseen estos jarabes, se le hará razonable descuento arreglado á la importancia del pedido.

Depósito para la venta por mayor y menor: LAS COLONIAS, ARENAL, 8.

CARLOS PRAST, MADRID.



PASTILLAS DE VIAJE

DE LA

FABRICA DE CHOCOLATES DE MATIAS LOPEZ, PALMA, NUMERO 8.

DEPOSITO CENTRAL, Puerta del Sol, número 15.—MADRID.

Las Pastillas de viaje que elabora el Sr. LOPEZ son tan á propósito, son tan convenientes para todo el que viaja, que más bien debiera llamárselas pastillas indispensables.

Están elaboradas de un esquisito chocolate, hecho expresamente para comercio en crudo, y al objeto, de 64 á 80 pastillas entran en una libra, perfectamente empaquetadas cada una de por sí, que á la par de ser elegantes se conservan de seis á ocho meses.

No hay dulce, no hay confite que pueda reemplazar á la Pastilla de viaje de MATIAS LOPEZ; ellas desempeñan las funciones de reparar la fatiga de estómago. El agua, que al que viaja tanto daño suele hacer por la variacion propia de los puntos que recorre, tomando antes dos pastillas puede estar seguro le sentará bien; ningún mal efecto puede temer de un vaso de agua; ellas, en fin, entonan la debilidad del estómago, que por las horas intempestivas de las comidas suele adigir á la mayor parte de las personas, calman la tos y aun los padecimientos de la laringe, suavizan la garganta del polvo y miasmas que se aspiran en los viajes.

Se venden por libras á 12, 16 y 24 rs. libra, y en cajitas á 10, 12, 14 y 24 cada una.

En provincias y en varios puntos donde se expenden los chocolates de MATIAS LOPEZ, también hallará el público estas Pastillas de viaje, á los mismos precios que en la fábrica.

LA RIOJANA, GRAN FABRICA DE CHOCOLATES A VAPOR

(fuerza de 70 caballos.)

LOPEZ HERMANOS,

Dirección general en Málaga, Plaza de San Juan, 34 al 38.

SUCURSALES MADRID, SEVILLA,

LOPEZ HERMANOS: Visitation, 2. LOPEZ HERMANOS: Dados, 10.

La gran aceptación que vienen mercediendo en toda la Península nuestros chocolates, nos obligó, hace tres años, á establecer dos sucursales, para que, acortando las distancias, pudieran ser cumplidos los pedidos con la prontitud que este negocio requería. Esta medida fué benéfica á nuestros intereses y al nombre de nuestros chocolates; pues estos, conocidos hoy hasta en los pueblos mas insignificantes de la Península y en los principales de Ultramar, nos hace contar con 2.000 depósitos en los que se venden las 5.000 libras que fabricamos cada día. Debemos hacer constar, que si nuestros chocolates gozan de tan gran crédito, es debido á que los artículos que empleamos son los más superiores y escogidos en la abundancia con que siempre los hay en Málaga, en cuyo punto está situada nuestra fábrica, la cual cuenta con las mejores máquinas conocidas hasta el día. Los chocolates de la Riojana se venden en toda la Península y en los principales puntos de Ultramar, á los precios de 4, 5, 6, 7, 8, 10 y 12 rs. libra, con canela y sin ella.

CAFES.—Cinco clases, en paquetes de cuatro onzas, perfectamente acondicionados para evitar su evaporacion, y en cajas de lata de una libra.

TES.—Desde la clase corriente á la mas selecta.

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y C

VARIACION DE SERVICIO DESDE ABRIL DE 1873.

LINEA TRASATLANTICA.

Para Puerto Rico y la Habana: Salen de Cádiz los días 30 de cada mes. Salidas de Santander el 15 de id. Salidas de Coruña el 16 de id. (escala).

LINEA DEL LITORAL.

Por combinacion con las salidas trasatlánticas. Salidas de Barcelona el 29 para Valencia, Alicante, Cádiz, Coruña y Santander; y de Santander el 16 para Coruña, Cádiz y Barcelona.

AGENTES.—Cádiz, A. López y Comp.; Barcelona, D. Ripol y Comp.; Santander, Pérez y García; Coruña, E. De Guardia; Valencia, Dart y Comp.; Alicante, Paes hermanos y Comp.; Madrid, Julian Moreno, Alcalá, 28.

LOS POLVOS DE LA HORTELANA,

DE LA HUERTA DEL RETIRO DE SEVILLA

INFALIBLES CONTRA LAS TERCIANAS.

Se venden ÚNICAMENTE por mayor y menor en Madrid en la Compañía Ibero Universal, calle de Preciados, 74 duplicado, principal.

Se advierte á los farmacéuticos y al público, que no son estos polvos los que con el mismo nombre se venden en la casa que fué depósito de los mismos, calle de San Bernardino, núm. 18.

PAPEL WLINSKI

Veinte años de éxito atestiguan la eficacia de este potente diuretico, recomendado por los primeros médicos para la rápida curacion de los constipados, irritaciones del pecho, males de garganta, reumatismos, dolores. Una ó dos aplicaciones son suficientes y no causan sino un poco de picazon. Depósito general en España, Compañía Ibero-Universal, Preciados, 74 duplicado principal.

COMPANIA IBERO UNIVERSAL, Preciados, 74 duplicado, principal.

Ademas de los específicos que anuncia, pone á la venta: para la curacion de la gota, de los reumatismos, de las articulaciones y de los músculos.

LICOR DEL DR. BOYER, DE PARIS.—TRATAMIENTO ESPECIAL Y NUEVO.—La accion es tan rápida como saludable; el resultado seguro es la desaparicion del dolor. No contiene sustancia alguna nociva para la economia. Precio, 46 rs. frasco.

Resfriado, tos seca, gripe.

JARABE DE BREA FERRUGINOSO DE DUREL, DE PARIS, compuesto de los mismos elementos que el licor de brea Guyot con la adiccion del hierro, pero mas agradable al paladar. Precio del frasco 16 rs.

Enfermedades secretas.

INYECCION DEL DR. MALTERRE, de la facultad de medicina de Paris.—Tratamiento infalible para obtener una curacion radical y pronta. Precio del frasco, 20 rs.

FALSIFICACION

DE LAS

PILDORAS DE BLANCARD

Vender sabiendo que un medicamento falsificado es hacerle cumplir de un laboratorio, es como ponerle á trabajar al enfermo después de haber abusado de su confianza.

De resultados de los precios elevados del todo, principal elemento de las Pildoras Blancard, se debe desconfiar ahora mas que nunca de los productos falsificados que se distribuyen bajo nuestras marcas de fábrica. De que fraude, en efecto, no son capaces esos industriales que después de habernos robado nuestra firma han llevado su codicia hasta el punto de reemplazar el ioduro de hierro por Vitriolo vanoso!!! En nombre de la moralidad y de la salud publica publicamos aqui á nuestros clientes de asegurarse muy bien siempre de el origen de las pildoras que llevan nuestro nombre Las verdaderas Pildoras de Blancard se venden en todas las buenas Farmacias



Farmacéutico, calle Bonaparte, 40 PARIS.

FARMACIA

BAYONA

DROGUERIA

Calle Chegaray 14 y 16.

L. LEBEUF, farmacéutico de 1.ª clase, ex-farmacéutico de los hospitales de Paris, y proveedor de los mismos.

GRAN DEPÓSITO PARA LA EXPORTACION DE TODAS LAS AGUAS MINERALES FRANCESAS Y EXTRANJERAS.

PRODUCTOS ESPECIALES DE LA CASA LEBEUF

Exigir sobre todos estos productos el nombre de LEBEUF y la firma.

ACEITE DE HIGADO DE BACALAO.—Reconstituyente energético, especialmente útil contra todas las afecciones del pecho, contra el raquitismo y la escrófula. Acute blanco, moreno y oscuro, los tres de una pureza perfecta; se venden en frascos con la firma LEBEUF como garantía.

BREA VEGETAL LEBEUF.—Para hacer el agua de Brea, tónica preparacion conteniendo la brea sin alteracion ni modificacion alguna.

CAPSULAS TENIFUGAS (contra la solitaria).—Remedio muy eficaz y de un empleo muy fácil.

COALTAR SAPONINADO.—Anti-miasmático clarificante de las heridas, adoptado en los hospitales de Paris y los de la marina francesa.

ESENCIA CONCENTRADA DE CANCHALAGUA, para hacer instantáneamente el cocimiento de Canchalagua. Purifica la sangre y se emplea contra las congestiones. Jarabe y vino de Canchalagua, tónicos poderosos.

GRANES VERMIFUGAS y purgantes para los niños, son el más seguro y dulce específico contra las indigestiones vermicosas.

JARABE PECTORAL Y BALSAMICO, el mejor y el más agradable al gusto de todos los jarabes pectorales.

Bayona, 14 y 16 calle Chegaray.—Depósitos: PARIS, 25 rue Réaumur.—MADRID, Moreno Miquel, Hernandez y la Compañía Ibero-Universal, Preciados, 74 duplicado, principal.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial y restituyendo al hígado su accion natural.

Los primeros sintomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad, purifique la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la cura de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, desplega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrófulosas de toda especie, los abcesos, las heridas antiguas, así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 683, Oxford-street, Londres.

Núm. 3.

DESINFECTANTE ANTI-MIASMÁTICO

CICATRIZANTE DE LAS HERIDAS.

COALTAR SAPONINADO LEBEUF.

Adoptado por los Hospitales de Paris y los de la Marina Francesa. Este excelente tónico, posee una eficacia verdaderamente maravillosa en las úlceras sangrenosas y escrófulosas, los escánceros ulcerados, antrax, anginas, difteritis, heridas de armas de fuego, leucorrea, etc., etc. Se le emplea más ó menos diluido en agua en compresas, lociones, inyecciones, gargarismos. Contra las úlceras de las encías (una cucharadita en un onzavo de agua) posee una eficacia especial para purificar el aliento y afianzar los dientes descañados es el mejor de todos los DENTIFRICOS; su uso es muy higienico, principalmente en tiempo de epidemias.

Fabrica en Bayona (Francia) en casa del Sr. LEBEUF, Farmacéutico de primera clase.—Depósitos: en Paris 25 rue Réaumur. En Madrid, Moreno Miquel, Hernandez y la Compañía Ibero-Universal, Preciados, 74 duplicado, principal, donde se encuentra también la esencia de Canchalagua para hacer instantáneamente el cocimiento de canchalagua contra las congestiones, la dispepsia, para purificar la sangre, etc.

Enfermedad Secreta

CH. ALBERT

CURACION RADICAL, PRONTA Y SEGURA POR EL VINO DE ZARZAPARILLA: llagas, escrófulas, granos, empeines, vicios de la sangre, debilidad. BOLOS DE ARMERIA: gonorreas recientes ó antiguas, flores blancas, color palido. Depósito en todas las farmacias y instruccion gratis. Paris, rue Montorgueil, 19.

En Madrid, Compañía Ibero Universal, Preciados 74, duplicado, principal.

POMADA

eficaz y segura para las grietas y escoriaciones en los pechos durante la lactancia, preparada por D. Miguel Dominguez Roncal, doctor en farmacia en Valencia.

Los excelentes y rápidos resultados que se obtienen con dicha pomada en las grietas que se forman en los pechos de las madres y nodrizas, y que tan crueles dolores las causan, nos mueve á anunciarla al público, creyendo prestar un servicio á la humanidad.

Bastan cuatro ó cinco dias para la curacion de dicha dolencia.

En el prospecto que acompaña á cada pomito hay muchos certificados de varios profesores y particulares, tanto de Madrid como de provincias.

Vendase en Valencia en casa del inventor, Plaza de la Constitucion. En Madrid, oficinas de farmacia del doctor Ferrari, Plazuela de San Ildefonso, y doctor Arribas, calle de Jacometrezo. Albacete, Serano, Alcoy, Alfonso, Alicante, Rodriguez, Barceñon, botica de la Estrella. Bilbao, Monasterio, Badajoz, Peseñi, Burgos, Barrioanál, Cartagena, Pico y Gernes, Castellon, Gil, Córdoba, Blanco, Granada, Rubio, Guadalajara, viuda de Orozco, Jativa, Soler, Logroño, Zardoya, Pamplona, Esparga, Plasencia (Estremadura), Rosado, Tarragona, Mata Castro, Santander, Vega, Soria, Torres, Tarragona, Cuciá, Tortosa, Oliva, Toledo, Lopez de Cristóbal, Valladolid, Perez Minguez, Villena, Carrasco, Vitoria, Arellano, Zaragoza, Zarcega, Zamora, Macho.

EL SÁBADO PROXIMO

ULTIMO DIA DE VENTA DE LAS EXISTENCIAS

ROPA BLANCA

del LOUVRE,

2, FUENCARRAL 2, ENTRESUELO, CASA ESTRARENA.

LEED, LEED,

LA SIGUIENTE NOTA.

- A 2 rs. tela de puro hilo para calzonzillos, camisas y sábanas. A 2 rs. madapolan superior. A 14 rs. camisas de hilo para caballero. A 8 rs. calzonzillos de hilo puro. A 14 rs. las sábanas, hilo fuerte. A 8 rs. fundas de almohada, hilo. A 8 rs. camisetas de punto. A 5 rs. chambrás de percal fino. A 5 rs. pantalones id. id. A 9 rs. enaguas de id. cumplidas. A 9 rs. camisas hilo para señora. A 12 rs. peinadores de percal. A 3 rs. pecheras hilo superior. A 27 rs. colechas de piqué inglés. A 24 rs. cortinajes superiores. A 18 rs. mantelerías 6 cubiertos. A 45 rs. id. adamsascadas. A 9 rs. 1/2 docena medias sin costura. A 9 rs. 1/2 docena calcetines id. id. A 6 rs. 1/2 docena pañuelos, hilo. A 20 rs. 1/2 docena tohallas, hilo. A 10 rs. 1/2 docena de servilletas id. A 12 rs. 1/2 docena de cuellos. Y otros infinitos articulos de clases superiores.

EL LOUVRE,

Fuencarral 2, entresuelo.

PRIMERA LINEA DE VAPORES ESPAÑOLES

DE OLANO, LARRINAGA Y COMPANIA,

PARA MANILA

El 25 de Junio saldrá de Cádiz y el 13 de Barcelona el nuevo y magnifico vapor español.

BUENAVENTURA.

Los billetes para el pasaje oficial solo se despachan en Madrid. Informes: D. M. A. Amusatégui, en Cádiz.—Galofre y compañía, en Barcelona. MADRID: PASEO DE RECOLETOS, 10, BAJO.